

Frei?  
Aber was heißt das denn eigentlich?

Als Kind hätte ich gesagt:  
Frei bin ich in den Ferien und am Wochenende,  
Frei von der Schule,  
Frei vom Hausaufgabenmachen.

Vor ein paar Jahren hätte ich gesagt:  
Frei bin ich dann, wenn ich nichts tun muss,  
Frei vom Lernen,  
Frei vom Stress der Schule und den damit verbundenen Leuten.

Damals war ich in dem Moment frei, in dem ich meinen Kopf ausschalten konnte.

Heute weiß ich, dass ich nur mit diesen Gedanken aufwachsen konnte,  
weil ich schon immer frei war.  
Frei von Kriegen,  
Frei von Gewalt,  
Frei von Diskriminierung.  
Ich hatte schon immer das Recht zu sagen, was ich denke und zu tun, was ich möchte.  
Aber wie war das Leben, bevor man das durfte?

Stell dir vor, du lebst in einer Welt, in der du als Frau nichts zu sagen hast,  
Stell dir vor, du hast nicht das Recht deine Meinung sagen zu dürfen, weil du sonst bestraft wirst.  
Nicht das Recht über deinen Körper entscheiden zu dürfen  
Oder über deine Zukunft.

Stell dir vor, du bist eine Frau und dein Bruder darf wählen gehen und du nicht.  
Wie fändest du es, wenn dein Freund entscheiden dürfte, was er studiert, dass er studiert und du nicht?

Wir haben so ein Glück, dass wir im Hier und Jetzt leben dürfen,  
Sicher und aufgehoben.  
Und wenn doch etwas passiert, bist du geschützt.  
Geborgen,  
Behütet.  
Wir leben in einem Land, in dem wir über unser eigenes Handeln entscheiden dürfen.  
In einem Land, in dem ich als Frau wählen darf,  
in dem ich später arbeiten darf und sagen darf, was ich denke.  
Wir können alle vier Jahre mitentscheiden,  
Wir geben unserem Land unsere Stimme.

Jeder Einzelne von uns ist verantwortlich für unsere Zukunft,  
Die Zukunft, die unsere Generation retten muss.

Wir können froh sein, dass wir das Privileg zum Wählen haben.  
Also nutzt eure Stimme.

Weil wir frei sind in einem Land, in dem wir als Bürger geschützt werden.

„Wann fühlst du dich frei?“

Wahrscheinlich würden trotzdem die meisten von uns etwas antworten wie:

„Wenn ich keine Verpflichtungen habe.“

Doch wir sind frei von Krieg, von Gewalt und wir haben alle Freiheiten, die wir brauchen.